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2022-2023｜イマジン　ロータリー　Imagine Rotary

  点　鐘  　狩野会長
  ロータリーソング  　「奉仕の理想」
  ビジター  　狩野会長
◎前橋西ロータリクラブ
　　会長　小林　和義　さん　幹事　石井　國雄　さん
◎前橋東ロータリクラブ　　　会長　川島　　潤　さん
◎前橋北ロータリクラブ
　　会長　佐藤　　敬　さん　幹事　大澤栄一郎　さん
　　　　　　　　　　会長エレクト　廣木　晴久　さん　
　　　　　　　　　　次 年 度 幹 事　上村　哲郎　さん
◎前橋南ロータリクラブ
　　会長　田嶋　宏樹　さん　幹事　古澤　泰明　さん
◎前橋中央ロータリクラブ
　　会長　豊岡　　均　さん　幹事　角田　修一　さん
◎渋川みどりロータリクラブ
　　　　　小林　政貴　さん　　　　南雲　智仁　さん
  IM御礼  　
前橋東ロータリークラブ　　
　　　　　　　　川島会長

  会長報告  　狩野会長
　23日に前橋６RCの新旧会
長幹事の引継ぎ会が「松し満」
でありました。
　各クラブの新会長・新幹事
の皆さんは次年度に向けてや
る気満々でした。さすがです
ね。
   会長の時間  　
　先週、前橋北ロータリークラブにメイクをしました。佐
藤会長の会長の時間がとても印象に残りました。「キーワ
ード」を入れて話をしていました。
今日は私も「～並」というキーワードをいれて話をします。
　６月になるといろいろな河川で鮎釣りが解禁になる。今年
は鮎が沢山釣れるかな？などと思いながら友釣りの仕掛けを
作っていると、釣り雑誌の文中に「鮎並」という字が目に入
った。ん？ん？ん？「鮎？」なんだ？なんだ？「馬並」なら
うちのロータリークラブにも５～６人いるのは知っているが
?!なんだ？？？と調べてみたら「アイナメ」という魚だった。

鮎に似て滑らかであるから。そう呼ばれているらしい。
アイナメ
 

　　　　　鮎に似て滑らかであるから。
　去年、鮎釣りに富山の神通川に行った時に「富山県　魚
津水族館　館長　稲村　修」さんが富山新聞に掲載したア
イナメについての面白い記事を紹介します。

「一夫多妻　卵守オス」
　子供の頃、海でシロギス釣りをしていて、たまにアイナ
メが釣れた。大きさは30cm未満で小型が多く、僕にとっ
てはマイナーな魚であった。
　それが大学で魚類学を学んで格上げされた。アイナメは体の
横にある側線が、五本（左右で10本）もある。普通の魚には一
本しかない。側線は感覚器で、水圧や水流などの変化を感じる。
　つまり、水の振動をとらえる器官である。外敵や餌など
を察知するには、視覚、臭覚、聴覚などが必要だが、水中
では水の振動をとらえる側線が最重要といえる。それが他
の魚の５倍もあるわけだ。
　アイナメは動物食性で、ゴカイや小魚のほか、エビやカニ
が大好物である。さらに夜行性が強く、暗い海中で効率的に
餌をとるのに五本の側線が役立っているのかもしれない。
　次は産卵の話である。産卵期は冬で、岩礁や転石地帯の
隙間で。オス親がメス親を呼び込んで産卵させ、その後は
オス親が卵を守るという。
　男尊女卑の世風で育った僕には、新鮮に思えた。
　その後、魚津の海に潜っていると、まっ黄色に体色が変
わり、卵塊（らんかい）を守っている大きなオス親に出会
い、僕は感動した。
　そっと卵塊を見ると、色が違う小さな卵塊がいくつか寄
せ集まっている。これは、一匹のオス親が複数のメス親に
産卵させる「一夫多妻」だからである。
　さらに観察すると、色違いの小さな卵塊の卵数は、一匹のメ
スが生んだにしては少ない気がした。もしかすると、メス親も
複数のオス親の元で産卵しているのではないだろうか？
つまり「乱婚」である。残念ながら、まだ確証を得ていない。
ともあれ、生物の繁殖戦略は複雑なのである！という内容で
した。
　その後、アイナメと乱婚について釣り仲間から講釈を受



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

　　　 　宜しく、お願い申
し上げます。

■石井 　國雄…本日はメー
クに来ました。よろ
しくお願い致します。

■佐藤 　敬、大澤幹事…本
日は宜しく御願い致
します。

■田嶋 　宏樹…初めてメイクさせていただきます。本日は
よろしくお願い致します。

■豊岡 　　均…本日はよろしくお願いいたします。
■角田 　修一…狩野会長、星野幹事お世話になります。
■都丸 　和俊…ニコニコメイキャップを多くの会長幹事様

に頂き感謝申し上げます。
■福島 　英人…久しぶりにバカラをいただくことができま

した。本年度すでに優勝している三原豊章さん、長
谷浩克さん、高橋豪さんに感謝して。

■高玉 　真光…今年の日本神経学会ではコロナ感染症の合併
症として脳脊髄膜炎や脳炎による運動神経麻痺が報告
されています。今後も感染には注意することが大切です。

■三輪 　　斉…５月27日の土曜日、結婚祝いの豪華なお
花をいただきました。当日、会社がお休みだったの
で自宅に届けていただきました。ちょうど、夫婦で
家に居て、妻が何回目の記念日だろう？？と、今回
が39回目という事がわかり、来年は40回！なので
何処かに連れてってと…来年の記念旅行を約束され
ました。微妙にありがとうございました。

　　　 　追伸、フラワーやないさんの女性スタッフが、我
が家を見て、「とても可愛い家ですね」と言っても
らえました。ありがとうございました。

■嶋田 　大和…このたびは、結婚記念日に、素敵なお花を
いただきまして誠にありがとうございます。家内よ
り、花が届いたと連絡受けるまで忘れていたのが実
状です。大変助かりました。

■佐藤 　美恵…本日、卓話おおせつかりました。よろしく
お願いいたします。

■遠山 　昌子…５月に入ってすっかり暑くなってきました。
青海の収穫も今が真っ盛りです。塩分補給にカリカ
リ梅を１粒、どうぞ召し上がってください。

■伊藤 　大介…結婚記念日に素敵なお花をありがとうござ
いました。

■楠本 　雅史…結婚記念日に素敵なお花をいただきありが
とうございます。昨年は出産のために入院していて
ほとんど観賞できなかった妻が今年は毎日にこやか
で感謝です。

  会員卓話  　
　㈱ライブ環境建築設計　　　　　　　片山　康浩　会員
　㈱勝山工務所　　　　　　　　　　　小林　幹昌　会員
　サンライフ問屋町　　　　　　　　　佐藤　美恵　会員

けました。
　乱婚とは、集団内の雄と
雌がともに、複数の相手と
性的関係を持つ配偶システ
ムである。今日の生物学で
は正確を期すために「複雄
複雌の配偶システム」（ふ
くゆうふくし）と呼ぶこと
が多い。
　乱婚は複婚の一種である。乱婚をする動物においては、性
的パートナー間の親密な繋がりは存在しないか、きわめて短
時間しか持続しない。また一妻多夫婚の場合と同じく、ある
個体の遺伝上の父がどの雄であるかは当事者にとって明確で
ないことが多い。（どっちでもいい）このため、社会的役割
としての「父親」が存在しないチンパンジーなど、遺伝上の
父である可能性のある雄が「父親」としてふるまっている。
　その話を黙って聞いていると、まるで私たちが「複雄複雌
の配偶システム」に近い生き方をしているように聞こえるが、
霊長類の長としての自覚は多少あるので「チンパンジー並」
にはならないように、気を付けて生きていこうと思います。
  幹事報告  　星野幹事
１．会員卓話の件
　　 本日は会員卓話を予定し

ております。片山会員、
小林幹昌会員、佐藤会員、
宜しくお願い致します。

２． 次回例会の件
　　 次回の例会もここロイヤ

ルチェスター前橋での例会となります。お間違えの無
いよう宜しくお願いします。

３．定例理事会の件
　　 又、次回は例会前に狩野年度の定例理事会を予定して

おります。場所はロイヤルチェスター前橋、時間は
11:00からとなります。出席予定者の会員の皆様は宜
しくお願い致します。

４．外部卓話の件
　　 次回の例会は、一般社団法人 群馬地域学研究所代表

理事 手島 仁様の外部卓話を予定しております。多数
の出席をお待ちしております。

  副幹事報告  　池畠副幹事
例会変更のお知らせ
前橋南ＲＣ、富岡ＲＣ、
桐生西ＲＣ

  出席報告  　関口会員
会 員 数：  117名
本日の出席者：  83名
   ・実 出 席 者：62名
　・Zoom参加者：17名
欠 席 者：  34名
本日の出席率：75.45％
  ニコニコBOX  　北村会員
■木村 　清高…４月23日のＩＭでは大変お世話になりあ

りがとうございました。
■小林 　和義…貴クラブ様に初めて、メイクさせていただ

きます。


